



# Köln: Kinder helfen Kindern

### Was wird gemacht?

- Sternsingertag zum Schuljahresbeginn
- Projektwoche Sternsingen im Januar
- Einen Vormittag geht die komplette Schule Sternsingen.

### Wie aufwendig?



Bei der ersten Durchführung sehr hoher Aufwand

### Wer organisiert es?

zwei Pädagoginnen mit Unterstützung aus dem Kollegium

### Die Aktion

Die katholische Grundschule in Köln-Longerich nennt sich seit 2011 **Sternsingerschule**. Der Schulalltag ist wie die Sternsingeraktion vom Gedanken „**Kinder helfen Kindern**“ geprägt. Das Sternsingen kommt ganzjährig vielfach vor, beispielsweise in Religion, Sachunterricht, Musik oder Deutsch. Zum Beginn jedes Schuljahres gibt es einen **Sternsingertag**, an dem über das Motto „**Kinder helfen Kindern**“, Regeln für ein gutes Miteinander und das Sternsingen gesprochen wird. Im Januar findet eine **Projektwoche zum Sternsingen** statt. Am Freitag dieser Projektwoche feiern alle gemeinsam einen **Aussendungsgottesdienst** in der Turnhalle. Mit Gewändern, Kronen, Sternen und Spendendosen ausgestattet, gehen alle Sternsingern. Den **Dankgottesdienst** feiert die Schule gemeinsam mit den Sternsingern der Gemeinde.

### Planung und Umsetzung

Nach den Herbstferien bestellen die Lehrerinnen die neuen Materialien zur Sternsingeraktion. In der Adventszeit bereitet das Kollegium die Projektwoche Anfang Januar inhaltlich vor. Mit der Kirchengemeinde werden im Dezember die Straßen aufgeteilt und der Termin für einen Aussendungsgottesdienst in der Schulturnhalle abgestimmt. Federführend organisieren Pädagoginnen das Programm, das gesamte Kollegium beteiligt sich an der Umsetzung. Die Sternsingerschule verfügt über 200 eigene Gewänder, die von Müttern und Lehrerinnen geschneidert wurden. Dank einer Handwerker-AG gibt es vier Sterne pro Klasse und auseinander Spendendosen.

### Tipps für alle, die dieses Konzept umzusetzen möchten

- Kümmern Sie sich frühzeitig um die Grundausstattung: Jedes Kind benötigt Gewand und Krone, jede Gruppe einen Stern und eine Spendendose. Eventuell können die Sachen bei der Kirchengemeinde geliehen werden. Dafür ist ein guter Kontakt wichtig.
- Wer zum ersten Mal mit seiner Schule Sternsingen gehen möchte, sollte spätestens nach den Herbstferien mit der Planung beginnen. Besonders beim ersten Mal bedarf es viel Zeit für Organisation und Absprachen.
- Ein Großteil des Kollegiums sollte hinter der Sternsingeraktion stehen und bereit sein, sich einzubringen.
- Sensibilisieren Sie die Eltern früh für Themen wie soziales Miteinander und Gerechtigkeit, bestenfalls bereits bei der Schulanmeldung. Im Umgang mit ihren Kindern unterstützen die Eltern indirekt auch den Sternsingergedanken.